



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS  
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2022/2084

Dénomination d'un espace public : Jardin Françoise d' Eaubonne - Jardin des Belvédères à Lyon 9ème

Direction de la Mobilité Urbaine

**Rapporteur** : M. LUNGENSTRASS Valentin

**SEANCE DU 20 SEPTEMBRE 2022**

LISTE DES DELIBERATIONS AFFICHEE LE : 23 SEPTEMBRE 2022

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 13 SEPTEMBRE 2022

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA SEANCE : 73

DELIBERATION PUBLIEE LE : 27 SEPTEMBRE 2022

---

**PRESIDENT** : M. DOUCET Grégory

**SECRETAIRES ELUS** : M. DEBRAY Tristan et M. HERNANDEZ Ludovic

**PRESENTS** : Mme PERRIN, M. DOUCET, Mme HENOCQUE, M. GODINOT, Mme VIDAL, M. BOSETTI, Mme LÉGER, M. VASSELIN, Mme PERRIN-GILBERT, M. CHIHI, Mme RUNEL, M. LUNGENSTRASS, Mme AUGÉY, M. MAES, Mme DE LAURENS, M. MICHAUD, Mme NUBLAT-FAURE, M. HUSSON, Mme ZDOROVITZOFF, M. CHEVALIER, Mme DELAUNAY, M. GIRAULT, Mme GOUST, Mme DUBOIS BERTRAND, Mme PRIN, M. VIVIEN, M. EKINCI, Mme TOMIC, Mme DUBOT, Mme BLANC, Mme CROIZIER, M. BLACHE, Mme BORBON, M. HERNANDEZ, M. BILLARD, Mme DE MONTILLE, M. SOUVESTRE, Mme BOUAGGA, Mme ROCH, M. BERZANE, M. ODIARD, Mme MARAS, Mme CABOT, M. ZINCK, Mme BRAIBANT THORAVALE, M. GIRAUD, M. DRIOLI, M. GENOUVRIER, Mme ALCOVER, M. CHAPUIS, Mme FRÉRY, Mme GEORGEL, M. KIMELFELD, M. DEBRAY, Mme POPOFF, M. KEPENEKIAN, M. REVEL, Mme VERNEY-CARRON, Mme CONDEMINE, M. OLIVER, M. CUCHERAT, M. LEVY, M. SECHERESSE, Mme GAILLIOUT

**ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS** : M. MONOT (pouvoir à Mme DUBOT), M. DUVERNOIS (pouvoir à M. BLACHE), M. BLANC (pouvoir à Mme DE MONTILLE), M. PRIETO (pouvoir à Mme RUNEL), Mme BRUVIER HAMM (pouvoir à M. CHAPUIS), M. BROLIQUIER (pouvoir à M. OLIVER), Mme BACHA-HIMEUR (pouvoir à Mme BORBON), M. COLLOMB (pouvoir à M. CUCHERAT), Mme FERRARI (pouvoir à M. KIMELFELD)

**ABSENTS NON EXCUSES** :

2022/2084 - DENOMINATION D'UN ESPACE PUBLIC : JARDIN FRANÇOISE D'EAUBONNE - JARDIN DES BELVEDERES A LYON 9EME (DIRECTION DE LA MOBILITÉ URBAINE)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 21 septembre 2022 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

Dans le cadre du programme de renouvellement urbain de la Duchère, et dans le but d'augmenter la visibilité des femmes dans l'espace public, il a été proposé de dénommer le jardin des Belvédères, nom d'usage n'ayant jamais fait l'objet d'une délibération du Conseil municipal.

Une liste de noms a été dressée par la Mairie du 9<sup>ème</sup> arrondissement en lien avec la Mission Duchère, et une consultation a été menée au sein du Comité de suivi participatif de la Duchère pour déterminer la dénomination de ce jardin.

Aussi, sur proposition de Madame la Maire du 9<sup>ème</sup> arrondissement, et après consultation du Comité, il vous est proposé la dénomination suivante :

- **Jardin Françoise d'Eaubonne – Jardin des Belvédères** : jardin au pied de la Tour panoramique de la Duchère, entre l'avenue du Plateau et la rue Albert Jacquard.

Françoise d'Eaubonne (1920 – 2005) : romancière, essayiste, militante féministe.

Née à Paris en 1920, Françoise d'Eaubonne est sensibilisée très tôt aux inégalités vécues par les femmes, par sa mère, qui a interrompu sa carrière scientifique suite à son mariage.

Dès son enfance, Françoise d'Eaubonne se fait remarquer grâce à ses écrits. En 1933, elle est lauréate du concours de nouvelles Denoël des moins de 13 ans. Son baccalauréat obtenu, elle s'engage dans un cursus à la faculté des lettres et à l'école des Beaux-Arts de Toulouse qu'elle abandonne rapidement pour occuper un poste d'institutrice à l'école de Péguilhan.

En 1944, elle publie *Le cœur de Watteau*, son premier roman puis, en 1951, son premier essai féministe, *Le complexe de Diane*, où elle prend la défense de Simone de Beauvoir. Son œuvre sera composée d'une centaine d'ouvrages dans lesquels elle tissera des liens entre le féminisme et l'écologie, créant le concept d'éco féminisme, illustré dans son essai majeur *Le féminisme ou la mort*.

Françoise d'Eaubonne était également une militante très engagée. A la fin de la seconde guerre mondiale, elle devient membre du Parti communiste, qu'elle quittera quelques années plus tard à cause de désaccords relatifs à la guerre d'Algérie. En 1960, elle co - signe la « Déclaration sur le droit à l'insoumission dans la guerre d'Algérie ».

Féministe, elle participe à la création du Mouvement de libération des femmes (MLF) où elle anime un groupe sur l'écologie et le féminisme. Elle prend position en faveur du droit à l'avortement en signant le « Manifeste des 343 pour le droit à l'avortement ».

Dans les années 1970, elle participe à la fondation du Front homosexuel d'action révolutionnaire (FHAR).

Françoise d'Eaubonne s'éteindra en 2005, peu de temps après avoir arrêté d'écrire.

Vu l'avis du Conseil du 9<sup>e</sup> arrondissement ;

Ouï l'avis de la commission Transition écologique - Mobilités ;

### **DELIBERE**

Le jardin situé au pied de la Tour panoramique de la Duchère, entre l'avenue du Plateau et la rue Albert Jacquard, est dénommé Jardin Françoise d'Eaubonne – Jardin des Belvédères.

(Et ont signé les membres présents)  
Pour extrait conforme,  
Le Maire,

Grégory DOUCET